

**PRODUKSI BATU BATA DALAM MENINGKATKAN
PENDAPATAN MASYARAKAT DALAM PERSPEKTIF
EKONOMI ISLAM**

**(Studi Kasus di Desa Laea Kecamatan Poleang Selatan Kabupaten
Bombana)**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Memperoleh Gelar
Sarjana Ekonomi Pada Program Studi Ekonomi Syariah**

**OLEH:
SRI ANGGRAENI**

17050101093

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN)**

KENDARI

2021

**PRODUKSI BATU BATA DALAM MENINGKATKAN
PENDAPATAN MASYARAKAT DALAM PERSPEKTIF
EKONOMI ISLAM**

**(Studi Kasus di Desa Laea Kecamatan Poleang Selatan Kabupaten
Bombana)**



SKRIPSI

OLEH:

SRI ANGGRAENI

17050101093

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN)**

KENDARI

2021



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KENDARI
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Jl. Sultan qaimuddin no. 17 Telp/fax 0401 3193710

Email: febi_iain@yahoo.c0.id-Website: <http://febi.iainkendari.ac.id>

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Penelitian yang berjudul “Produksi Batu Bata Dalam Meningkatkan Pendapatan Masyarakat Dalam Perspektif Ekonomi Islam Di Desa Laea Kecamatan Poleang Selatan Kabupaten Bombana” yang ditulis oleh Sri Anggraeni, NIM. 17050101093, Mahasiswa Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kendari, telah dikonsultasikan dan disetujui oleh pembimbing I dan pembimbing II, untuk selanjutnya siap mengikuti ujian skripsi.

Pembimbing I

Dr Hj. Ummi Kalsum M.Ag
NIP. 197401092005012001

Kendari, 01 November 2021

Pembimbing II

Dr. La Hadisi S.Ag, M. Pd.I
NIP.1970123120060411012



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KENDARI
EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Sultan Qaimuddin No. 17 Kelurahan Baruga, KENDARI Sulawesi Tenggara
Telp/Fax : (0401) 3193710/ 3193710
email : iainkendari@yahoo.co.id website : http://iainkendari.ac.id

PENGESAHAN SKRIPSI

Skripsi dengan Judul "Produksi Batu Bata Dalam Meningkatkan Pendapatan Masyarakat Dalam Perspektif Ekonomi Islam (Studi Kasus di Desa Laea Kecamatan Poleang Selatan Kabupaten Bombana)" yang ditulis oleh SRI ANGGRAENI NIM. 17050101093 Mahasiswa Program Studi Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kendari, telah diuji dan dipresentasikan dalam Skripsi yang diselenggarakan pada hari Senin tanggal 08 November 2021 dan dinyatakan telah dapat diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar (SE).

Dewan Penguji Skripsi

Ketua : Dr. Hj. Umml Kalsum M.Ag (.....)

Sekretaris : Dr. La Hadisi S. Ag, M. Pd. I, (.....)

Anggota1 : Muhammad Imran SE, M.Ak (.....)

Anggota2 : Abdul Wahid Mongkito S. Sl., M.EI (.....)



Kendari, 02 Februari 2022

Dekan

Dr. H. Rusdin Muhalling M.EI
NIP. 196310292000031001

Visi Program Studi Ekonomi Syariah (ESY) :

"Menjadi Program Studi Terdepan dalam Pengembangan Ilmu Ekonomi dan Bisnis Syariah Yang Transdisipliner"

HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa segala informasi dalam skripsi yang berjudul "*Produksi Batu Bata Dalam Meningkatkan Pendapatan Masyarakat Dalam Perspektif Ekonomi Islam*" dibawah bimbingan Dr Hj. Ummi Kalsum M. Ag dan Dr La Hadisi S. Ag, M. Pd. I telah diperoleh dan disajikan sesuai dengan peraturan akademik dan kode etik IAIN Kendari. Saya menyatakan dengan sesungguhnya bahwa dalam penulisan skripsi ini tidak terdapat karya yang telah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan disuatu perguruan tinggi. Semua sumber rujukan yang digunakan dalam skripsi ini telah disebutkan didalam daftar pustaka. Dengan penuh kesadaran saya menyatakan bahwa skripsi ini benar merupakan duplikat, tiruan, plagiat dan atau dibuatkan oleh orang lain secara keseluruhan atau sebagian, maka skripsi dan gelar yang diperoleh karenanya batal demi hukum.

Kendari, 01 November 2021

Penulis Skripsi,



Sri Anggraeni
17050101093

**PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI SKRIPSI UNTUK
KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademik Institut Agama Islam Negeri Kendari, saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Sri Anggraeni
NIM : 17050101093
Program Studi : Ekonomi Syariah
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Jenis Karya : Skripsi

Dengan pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Institut Agama Islam Negeri Kendari Hak Bebas Royalti Noneklusif (*Non=exclusif Royalty- Free Right*) atas karya ilmiah saya yang berjudul:

“Produksi Batu Bata Dalam Meningkatkan Pendapatan Masyarakat Dalam Perspektif Ekonomi Islam”

beserta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan Hak Bebas Royalti Noneklusif ini Institut Agama Islam Negeri Kendari berhak menyimpan, mengalih media/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkala data (*data base*), merawat, dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan sebagian penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Dibuat di : Kendari

Pada tanggal : 01 November 2021

Yang menyatakan



Sri Anggraeni

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللّٰهِ الرَّحْمٰنِ الرَّحِیْمِ

Alhamdulillah Puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan karuniannya sehingga penulis dapat menyelesaikan hasil ini. Shalawat dan salam semoga tetap tercurah atas junjungan kita Rasulullah Muhammad SAW yang telah membawa Islam sebagai rahmatanlil'alam.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa dalam penyelesaian hasil ini yang berjudul *“Produksi Batu Bata Dalam Meningkatkan Pendapatan Masyarakat Dalam Perspektif Ekonomi Islam Di Desa Laea Kecamatan Poleang Selatan Kabupaten Bombana”*. Masih jauh dari kesempurnaan, meskipun telah di upayakan semaksimal mungkin untuk menyempurnakan kualitas isinya. Oleh karena itu, penulis senantiasa memohon petunjuk Allah SWT serta mengharapkan bimbingan dari berbagai pihak yakni berupa kritik dan saran yang bersifat membangun demi kesempurnaan hasil ini.

Maka penulis mengucapkan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya terutama kepada:

1. Rektor IAIN Kendari Prof. Dr. Faizah Binti Awad, M.Pd, sebagai rektor IAIN Kendari yang telah memberikan dukungan sarana dan fasilitas serta kebijakan yang mendukung penyelesaian studi penulis.

2. Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Dr. H. Rusdin Muhalling, M.EI yang telah membina dan banyak membimbing sehingga kami dapat menyelesaikan hasil ini dengan baik.
3. Ketua Prodi Ekonomi Syariah Abdul Wahid Mongkito, S.Si, M.EI yang senantiasa memberi Motivasi, nasehat dan saran kepada penulis.
4. Dr. Hj. Ummi Kalsum M.Ag sebagai pembimbing I dan Dr. La Hadisi S. Ag, M. Pd. I sebagai pembimbing II atas segala waktu yang diluangkan untuk membimbing dan memberikan arahan-arahan hingga selesainya penyusunan hasil ini.
5. Kepada seluruh Dosen serta Staf Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam yang telah banyak memberikan ilmu dan kemudahan dalam segala urusan saya.
6. Kepada kepala perpustakaan IAIN Kendari yang telah menyediakan fasilitas studi perpustakaan.
7. Teman-teman seperjuangan Irfandi, Yuli, Indah Wahyuningsih, Erwin, dan seluruh angkatan 2017 Program Studi Ekonomi Syariah. Terima kasih banyak atas dukungan selama ini.
8. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah membantu dan mendukung sehingga tugas ini dapat diselesaikan.

Penulis berharap semoga bantuan dan berbagai upaya yang telah disumbangkan kepada penulis mendapat pahala yang setimpal disisi Allah SWT dan tetap mendapat lindungannya dalam menjalankan aktivitas sehari-hari.

Akhirnya penulis memohon ampunan kepada Allah SWT atas segala khilaf baik yang disegaja maupun yang tidak disengaja.

Kendari, 01 November 2021



Sri Anggraeni
17050101093



ABSTRAK

Sri Anggraeni (17050101093) Produksi Batu Bata Dalam Meningkatkan Pendapatan Masyarakat Dalam Perspektif Ekonomi Islam Di Desa Laea Kecamatan Poleang Selatan Kabupaten Bombana. Di bimbing oleh Dr Hj. Ummi Kalsum M. Ag sebagai pembimbing I dan Dr. La Hadisi S. Ag, M. Pd. I sebagai pembimbing II.

Desa Laea merupakan salah satu Desa yang berada di Kecamatan Poleang Selatan Kabupaten Bombana, dimana sebagian besar masyarakatnya merupakan seorang petani dan pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) seperti batu bata. Dengan adanya kegiatan produksi batu bata di Desa Laea Kecamatan Poleang Selatan dipandang mampu meningkatkan ekonomi masyarakat karena dengan adanya kegiatan produksi batu bata mampu memberikan peluang kerja kepada masyarakat. Selain itu, terciptanya peluang kerja melalui batu bata mampu merangkul masyarakat dalam jumlah banyak sehingga dapat meningkatkan ekonomi masyarakat melalui produksi batu bata dalam meningkatkan pendapatan masyarakat dalam perspektif ekonomi Islam..

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui produksi batu bata dalam meningkatkan pendapatan masyarakat dalam perspektif ekonomi Islam di Desa Laea Kecamatan Poleang Selatan Kabupaten Bombana. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui sistem produksi

batu bata dalam meningkatkan ekonomi masyarakat serta tinjauan ekonomi Islam terhadap produksi batu bata.

Jenis penelitian ini adalah deskriptif kualitatif, teknik pengumpulan data yang digunakan adalah melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Adapun pengecekan keabsahan data peneliti menggunakan triangulasi. Sistem produksi batu bata yang dilakukan di Desa Laea dalam melakukan aktivitas produksinya dengan menggunakan sistem produksi secara modern.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa produksi batu bata mampu membantu perekonomian dan meningkatkan pendapatan masyarakat. Dilihat dari income/pemasukannya sebanyak Rp 53.450.000/bulan dan pendapatan secara bersih sebanyak Rp 7.000.000/bulan. Produksi batu bata dalam ekonomi islam, kegiatan produksi adalah prinsip mendasar dalam ekonomi islam. Berdasarkan prinsip dan tujuan produksi yang dilakukan produsen batu bata yang ada di Desa Laea telah sesuai dengan produksi dalam ekonomi islam.

Kata Kunci : Produksi, Batu Bata, Pendapatan, Ekonomi Islam.

ABSTRACT

Sri Anggraeni (17050101093) Production of Brick in increasing Community Income in Islamic Economic Perspective in Laea Village, Poleang Selatan District Bombana Regency Supervised by Dr Hj. Ummi Kalsum M. Ag as supervisor I and Dr. Lahadisi S. Ag, M. Pd. I as supervisor II.

Laea village is one of the villages located in Poleang Selatan district, Bombana Regency where most of the people are farmers and micro small and medium enterprises (UMKM) such as bricks with the existence of brick production activities in Laea village south Poleang District it is seen as being able to improve the community's economy because the existence of brick production activities is able to provide job opportunities to the community in addition the creation of job opportunities through brick is able to embrace the through brick production in increasing people's income from an Islamic economic perspective.

This study aims to determine the production of bricks in increasing community income in the perspective of Islamic economics in Laea village south Poleang District Bombana regency this study aims to determine the brick production system in improving the community's economy as well as an Islamic economic review of brick production.

This type of research is descriptive qualitative, the data collection techniques used are through observation, interviews and documentation. As for checking the validity of the researcher's data using triangulation. The brick production system carried out in Laea village in carrying out its production activities using a modern production system.

The results showed that the production of bricks was able to help the economy and increase people's income. Judging from the income as much as IDR 53.450.000/month and net income as much as IDR 7.000.000/month. The production of bricks in the Islamic economy, production activities are a fundamental principle in Islamic economics. Based on the principles and goals of production carried out by brick producers in the village of Laea, it is in accordance with production in the Islamic economy.

Keywords: Production, Bricks, income, Islamic economy.

DAFTAR ISI

| | |
|--|-------|
| HALAMAN SAMPUL | i |
| HALAMAN JUDUL | ii |
| HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING | iii |
| HALAMAN PENGESAHAN PENGUJI..... | iv |
| HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS | v |
| HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI SKRIPSI UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS | vi |
| KATA PENGANTAR..... | vii |
| ABSTRAK | x |
| ABSTRACT | xii |
| DAFTAR ISI | xiv |
| DAFTAR TABEL | xvii |
| DAFTAR GAMBAR | xviii |
| BAB 1 PENDAHULUAN | |
| 1.1 Latar Belakang Masalah | 1 |
| 1.2 Fokus Penelitian | 5 |
| 1.3 Rumusan Masalah | 5 |
| 1.4 Tujuan Penelitian..... | 5 |
| 1.5 Manfaat Penelitian..... | 6 |
| 1.6 Defenisi Operasional | 7 |
| BAB II KAJIAN PUSTAKA | |
| 2.1 Penelitian Terdahulu Yang Relevan | 9 |
| 2.2 Landasan Teori | 15 |
| 2.2.1 Sistem Produksi..... | 15 |
| 2.2.1.1 Pengertian Sistem Produksi | 15 |
| 2.2.2 Produksi..... | 18 |
| 2.2.2.1 Pengertian Produksi | 18 |
| 2.2.2.2 Faktor-faktor Produksi Dalam Ekonomi Islam..... | 21 |
| 2.2.2.3 Tujuan Produksi Dalam Ekonomi Islam..... | 25 |

| | |
|---|----|
| 2.2.2.4 Fungsi Produksi | 27 |
| 2.2.2.5 Manfaat Produksi | 28 |
| 2.2.2.6 Macam-macam Produksi | 29 |
| 2.2.3 Produksi Batu Bata Dalam Perspektif Ekonomi Islam | 31 |
| 2.2.3.1 Pengertian Ekonomi Syariah | 31 |
| 2.2.3.2 Ciri-Ciri Ekonomi Syariah | 33 |
| 2.2.3.3 Tujuan Ekonomi Syariah | 34 |
| 2.2.4.3 Prinsip-Prinsip Ekonomi Syariah | 34 |
| 2.2.4 Batu Bata | 37 |
| 2.2.4.1 Pengertian Batu Bata | 37 |
| 2.2.4.2 Proses Produksi Batu Bata | 38 |
| 2.2.4.3 Tinjauan Ekonomi Islam Terhadap Produksi Batu Bata di Desa Laea Kecamatan Poleang Selatan Kabupaten Bombana | 40 |
| 2.3 Kerangka Pikir | 42 |
| BAB III METODOLOGI PENELITIAN | |
| 3.1 Jenis Dan Pendekatan Penelitian | 44 |
| 3.2 Waktu Dan Lokasi Penelitian | 45 |
| 3.3 Data Dan Sumber Data | 45 |
| 3.4 Teknik Pengumpulan Data | 46 |
| 3.5 Analisis Data | 47 |
| 3.6 Pemeriksaan Keabsahan Data | 49 |
| BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN | |
| 4.1 Propil Desa Laea | 51 |
| 4.1.1 Gambaran Umum Lokasi Penelitian | 51 |
| 4.1.2 Letak Geografis Dan Luas Wilayah | 52 |
| 4.1.3 Keadaan Penduduk Desa Laea | 52 |
| 4.1.4 Sarana Dan Prasarana | 54 |
| 4.2 Hasil Penelitian | 54 |
| 4.2.1 Karakteristik Informan | 54 |
| 4.2.2 Informan Berdasarkan Jenis Kelamin | 54 |
| 4.2.3 Umur Informan | 55 |
| 4.2.4 Pendidikan Informan | 56 |

| | |
|--|----|
| 4.2.5 Sistem Produksi Batu Bata Dalam Meningkatkan Ekonomi Masyarakat Di Desa Laea Kecamatan Poleang Selatan Kabupaten Bombana | 57 |
| 4.2.6 Proses Produksi Batu Bata | 62 |
| 4.2.7 Data Hasil Wawancara Masyarakat | 68 |
| 4.2.8 Faktor Pendukung Usaha Batu Bata | 69 |
| 4.2.9 Faktor Kendala Usaha Batu Bata | 70 |
| 4.3 Pembahasan | 71 |
| 4.3.1 Sistem Produksi Batu Bata Dalam Meningkatkan Ekonomi Masyarakat Di Desa Laea Kecamatan Poleang Selatan Kabupaten Bombana..... | 71 |
| 4.3.2 Tinjauan Ekonomi Islam Terhadap Produksi Batu Di Desa Laea Kecamatan Poleang Selatan Kabupaten Bombana | 73 |
| BAB V PENUTUP | |
| 5.1 Kesimpulan..... | 77 |
| 5.2 Saran..... | 78 |
| 5.3 Limitasi Penelitian..... | 78 |
| DAFTAR PUSTAKA | |
| LAMPIRAN | |

DAFTAR TABEL

| | |
|---|----|
| Tabel 4.1 Letak Geografis dan Luas Wilayah | 52 |
| Tabel 4.2 Jumlah Penduduk Desa Laea | 53 |
| Tabel 4.3 Jumlah Penduduk Desa Laea Berdasarkan Jenis Mata Pencaharian | 53 |
| Tabel 4.4 Sarana Dan Prasarana yang Ada Di Desa Laea | 54 |
| Tabel 4.5 Jenis Kelamin Informan | 55 |
| Tabel 4.6 Tingkat Umur Informan | 55 |
| Tabel 4.7 Pendidikan Informan | 56 |
| Tabel 4.8 Modal Awal..... | 58 |
| Tabel 4.9 Jumlah Outcome/Pengeluaran..... | 61 |
| Tabel 4.10 Hasil Wawancara Masyarakat..... | 68 |



DAFTAR GAMBAR

| | |
|---|----|
| Gambar 2.1 Kerangka Pikir..... | 43 |
| Gambar 4.1 Bahan Baku (tanah)..... | 62 |
| Gambar 4.2 Peleburan Tanah..... | 63 |
| Gambar 4.3 Proses Pencetakan Batu Bata..... | 65 |
| Gambar 4.4 Proses Pengeringan/Penjemuran Batu Bata..... | 66 |
| Gambar 4.5 Proses Pembakaran Batu Bata..... | 67 |

